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«Si soy presidente los comuneros verán 
transparencia en la gestión»
«La principal preocupación es conseguir que no nos falte agua para regar», reconoce

E. G. BROTONS 25.09.2015 | 01:55

Alcanzó la presidencia de la comunidad de base más 

numerosa de Riegos de Levante, El Canal, disputándosela 

a Manuel Serrano en 2013. Ahora aspira a relevarle también 

al frente de la Comunidad General en unas elecciones en 

las que se enfrenta a Ángel Urbina y Diego Agulló.

¿Qué prioridades se marca si es elegido 

presidente?

La última vez que se convocaron elecciones (en 

mayo, cuando fueron pospuestas) ya teníamos 

preparado un proyecto de gestión que no he 

hecho yo en solitario sino que se ha preparado 

entre varias comunidades y que queremos 

enseñar a todas porque está abierto a 

aportaciones. Tiene seis puntos fundamentales: 

profesionalizar la gestión (desde procedimientos 

de contratación y compras a previsión de 

tesorería, calendarios de pago, etcétera), 

garantizar el cumplimiento de la legalidad, 

conseguir un adecuado estado de las 

infraestructuras (haciendo un plan de 

mantenimiento), mantener el equilibrio 

presupuestario, perseguir la proporcionalidad en 

la estructura y dotar de transparencia a la gestión. No es más que lo que ya estamos haciendo en El 

Canal desde que llegamos en 2013. Tenemos previsto un calendario para el cumplimiento de esos 

puntos. 

A su juicio, ¿cuáles cree que son los problemas más urgentes de los 20.000 comuneros?

La principal preocupación es conseguir que no nos falte agua para regar y en eso estaremos desde el 

principio. A partir de ahí hay mucho que hacer en el tema de la deuda, presupuestos...

En el último año han iniciado acciones judiciales contra la presidencia saliente. Les acusaron de 

que era una maniobra electoral con vistas a estas elecciones. ¿Por qué han acudido a los 

tribunales?

No tiene nada que ver con estas elecciones. Iniciamos estos procedimientos porque así lo estimó 

nuestra asamblea (la de la comunidad de base El Canal) en defensa de una deuda que nos reclaman y 

que está recurrida ante el TEAR (Tribunal Económico Administrativo Regional) porque no estamos de 

acuerdo, e interpusimos una querella (por delitos económicos contra el actual presidente y otros 

dirigentes) tras obtener una serie de documentación mediante diligencias preliminares en el juzgado 

porque vimos muchas deficiencias. 

¿Qué planes tiene en relación con la plantilla de trabajadores de Riegos de Levante?

Pretendo poner a mi equipo a trabajar, Javier Berenguer será presidente pero tiene que haber un equipo 

profesional en la dirección de la Comunidad. En cuanto al resto de plantilla, hasta que no estás dentro y 

tienes más información no se puede saber. 

El Canal ha lamentado el estado de las infraestructuras de modernización del regadío. ¿Qué 

medidas tomaría?

Como la Comunidad General es la propietaria de las tuberías principales, que son las que más 

problemas dan, es ella la que tiene que actuar. Nosotros hemos pedido en varias ocasiones que se 

tomen medidas e incluso lo ha acordado la Junta de Gobierno de la Comunidad General pero nunca se 
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ha hecho. Hemos estado en el Ministerio de Agricultura y sorprendentemente allí no sabían que 

teníamos problemas. Ahora estamos pendientes de que nos vuelvan a citar porque es un problema que 

viene de atrás y es preocupante. 

¿Por dónde debe continuar la instalación de riego por goteo?

Está previsto que continúe por la comunidad del Tercer Canal. Ese es el proyecto que está hecho, a falta 

de que el Tercer Canal decida si lo quiere hacer, porque a lo mejor ahora no hay tanta subvención como 

hubo antes. En principio el SEIASA (que ofrece financiación) sí está dispuesto, pero falta saber si hay 

disponibilidad por parte del resto de administraciones, tanto de la Generalitat como de la Comunidad 

Europea a través del Ministerio de Agricultura. 

El Canal es la comunidad de base más numerosa, pero hay otras siete. ¿Propone alguna medida 

para las demás?

Les daría a todas la posibilidad de integración, de no estar divididos como hasta ahora. Basta de 

reuniones en privado para acordar los temas importantes. Quiero que seamos todos una misma 

comunidad y todos los presidentes me han transmitido que gane quien gane habrá que estar juntos. 

¿Qué diferencias notarán los comuneros, los regantes, si es usted presidente?

Si soy presidente lo fundamental que notarán será la transparencia en la gestión, que es lo que están 

notando en nuestra comunidad. Otro tema fundamental es que no se pague de más. Por ejemplo, ahora 

estamos pagando 0,02? por m3 de más (unos cuatro euros por hora de agua) porque el presupuesto no 

se cubre con la cuota de derecho de riego. No estoy hablando de subir la cuota, sino de reducir gastos, 

de buscar el equilibrio presupuestario. Y por supuesto que defenderemos el agua, eso es lo fundamental. 

¿Y eso cómo lo hará? Porque excede la capacidad de acción de Riegos de Levante. 

Se gestiona desde el Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura (SCRATS), del que es 

vicepresidente Manuel Serrano (actual presidente de Riegos de Levante). Lo lógico es que esa 

vicepresidencia la ocupe quien sea el nuevo presidente, y desde ahí es desde donde se debe hacer 

fuerza.
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